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Теперь я часто 
слышу от мед-

сестёр: «Мой 
пациент», и это 

очень радует.

Сергей ШЕВЧЕНКО

Владимир Путин на заседании 
Совета по правам человека зая-
вил, что производство пласти-
ковой посуды постепенно нужно 
снижать. При этом действовать 
президент рекомендовал акку-
ратно. Проблему пластика и эко-
логии Путин назвал горящей. В 
региональном правительстве хо-
тят за несколько лет избавить-
ся от пластиковых пакетов, бу-
тылок и другой неразлагаемой 
упаковки. Губернатор Евгений 
Савченко предлагает завершить 
этот процесс уже в 2022 году.

20 % мусора
Начальник управления по развитию потреби-

тельского рынка Белгородской области Влади-
мир Зубов 13 января на заседании правитель-
ства региона рассказал о проекте «Белгородская 
область против пластика». По его словам, рань-
ше бытовые отходы в основном состояли из ор-
ганических остатков, а доля пластика в России 
начала активно расти с 1990-х годов.

— Сейчас за год в мире выбрасывается бо-
лее 4 млн пакетов. В среднем один житель за 
год пользуется 200 пластиковыми пакетами, при 
этом один пакет он использует в течение 10–20 
минут. Особенно опасны тонкие пакеты 15–50 
микрон, которые разлагаются за более долгий 
срок. Сейчас пластиковые пакеты вместе с бутыл-
ками и упаковочной плёнкой составляют око-
ло 20 % всего бытового мусора, — рассказал он.

В Белгородской области пробовали запустить 
переход с пластиковых пакетов на бумажные в 
2010–2014 годах. Однако для производства бу-
мажной упаковки использовался импортный 
компонент, который с резким ростом курса ва-
лют стал недоступен для местных производите-
лей.

— Тогда эта тема пошла на спад, и только с 
прошлого года мы вновь плотно занялись этим 
вопросом, — отметил Владимир Зубов.

Пакеты — на сумки
В правительстве смогли договориться с круп-

нейшими федеральными торговыми сетями, 
местными ретейлерами и сетями общепита о 
запуске программы по отказу от упаковочного 
пластика. Установка пандоматов — тоже часть 
этой программы. Они предназначены для сбора 
в переработку пластика, отказаться от которого 
пока не получается.

В 2019 году пандоматы в Белгороде собрали 
2 тонны вторсырья. Центр экологической без-
опасности к уже имеющимся нескольким пандо-
матам в ближайшее время установит такие аппа-
раты у торговых центров «Рио» и «МегаГринн». 
Свою программу открытия пандоматов запусти-
ла X5 Retail Group в «Пятёрочках» — сейчас они 
стоят в трёх магазинах сети в Белгороде.

— Опыт европейских стран показывает, что 
установка пандоматов способствует увеличению 

сбора и переработки пластиковой и алюмини-
евой тары с 7 до 36 %, — обосновал установку 
пандоматов Зубов.

В торговых сетях продолжат постепенно заме-
нять пластиковые пакеты многоразовыми сум-
ками.

— Общепит также переходит на биоразлага-
емые материалы, особенно предприятия с про-
дукцией на вынос. Это ланчбоксы из картона, 
одноразовая посуда из экобезопасных матери-
алов, — рассказал он.

Альтернатива пластику
Внутри Белгородской области уже работают 

два крупных поставщика экологичной упаковки. 
Компания «Биосфера-Полимер» может произво-
дить до 650 тонн в год биоразлагаемых пакетов. 
Также, по словам Зубова, компания «Бумажная 
соломинка» может производить 1 млн бумажных 
соломинок в месяц для замены ими пластика — 
это около 10 % ёмкости рынка.

Вторым направлением проекта станет воспи-
тание экологической сознательности у белгород-
цев. Всего же к концу 2021 года в правительстве 
намерены 80 % предприятий торговли и обще-
пита перевести только на биоразлагаемую упа-
ковку. Это около 6,5 тыс. розничных точек по 
всему региону.

Евгений Савченко заявил, что ретейлеры 
должны стать движущей силой программы от-
каза от пластика. Он призвал активно рассказы-
вать людям о вреде пластиковой тары, в частно-
сти для напитков, а также подумать об альтерна-
тивах пластику при производстве молочной про-
дукции, памперсов, влажных салфеток.

Глава региона поручил при формировании 
госзакупок для бюджетных учреждений пред-
усмотреть доставку продукции в экологичной 
упаковке.

— Это очень комплексная проблема. У неё 
столь мощная корневая система, что обрубать 
ростки придётся повсеместно: с кавалерийского 
наскока решить ничего не получится. Нам нуж-
но скорректировать проект и определить кон-
кретные даты. Допустим, с 2022 года область 
должна быть полностью освобождена от пласти-
ка. Но до этого времени мы должны провести 
колоссальную работу, — заключил губернатор.

Ирина ТКАЧЕНКО

Утренняя пробка — прекра-
сный повод замедлиться в без-
удержной жизненной гонке. 
Какие только мысли не при-
ходят в голову, пока ты, пы-
таясь отвлечься от вынужден-
ной задержки, старательно 
представляешь водопады.

Оглядываясь по сторонам, раз 
за разом удивляюсь, откуда в на-
шем провинциальном городе та-
кой поток автомобилей. А маши-
ны одна другой лучше, мало кто 
позволяет себе передвигаться на 
отечественных марках. Сплошь и 
рядом «мазды», «тойоты», «нис-
саны», на худой конец «хёндаи» 
и «реношки». Да и едут-то все в 
основном из пригорода, а значит, 
живут в собственном доме.

Но как только откроешь какой-
нибудь паблик в соцсетях, тут же 
через одного люди имитируют 
страдание от бедной, обделённой 
комфортом и достатком жизни. И 
живём мы отвратительно, и власть 
плохая, и люди какие-то злые. По-
стнули-пожаловались, сели в за-
ранее прогретую «тойоточку» и 
поехали домой в Таврово камин 
зажигать. А вы пробовали на вы-
ходных найти свободное место на 
парковке у торговых центров? Де-
нег вроде как нет, но все внутри 
что-то тратят. Откуда в нас жела-
ние имитировать несчастных? По-
чему так сложно признаться дру-
гим и себе самому, что ты ДОВО-
ЛЕН?! 

А это прекрасное свойство 
русской души — имитация бур-
ной деятельности? Дал тебе на-
чальник поручение — ни в коем 
случае не делай сразу. А то поду-
мает ещё, не дай бог, что так и 
положено профессионалам. Пой-
ди раз пять зайди, спроси, как-
что-зачем, а откуда, а куда. Не-
важно, что спрашивать, глав-
ное — чаще, напористее, да не 
забудь рукой ненавязчиво про-
вести, пот утирая. Бывает и так, 
что ошибётся сослуживец нена-
роком по незнанию или неопыт-
ности. Но видно ж по человеку, 
что не со зла, а по простоте ду-

шевной. Только мало кому в го-
лову придёт подойти к челове-
ку и объяснить по-дружески — 
так, мол, и так. Тогда ведь на-
чальник бурной деятельности не 
заметит. Большинство, имитируя 
порядочность, сразу жаловаться 
куда повыше бежит. Вот я такой 
весь уставший, а он такой, ну ни-
куда не годный.

Есть вообще особая категория 
людей, которая живёт в общест-
ве, опираясь не на законы и пра-
вила, а на собственные иллюзии. 
И если вдруг кто-то вторгается в 
их мир, это вызывает шквал не-
годования. Недавно один знако-
мый так разозлился на всю Рос-
сию-матушку за то, что приста-
вы списали с карты деньги в счёт 
уплаты неоплаченных вовремя 
штрафов.

— Они не имеют права! — 
крик, имитирующий несправед-
ливость, разорвал телефонную 
трубку.

— Ты же ехал на машине, на-
рушил, тебе прислали штраф. Ты 
мог оплатить половину, если бы 
сделал это вовремя.

— Да.
— Так кто виноват, что теперь 

у тебя снимают со счёта штраф 
плюс пеню?

— Но у меня нет на это денег, — 
отвечает молодой мужчина, ко-
торый живёт в собственном до-
ме и ездит на новой «мицубиси-
аутлендер».

Эта история о сымитированной 
несправедливости быстро разле-
тится среди знакомых, друзей, 
коллег. В такой придуманной ре-
альности государству можно быть 
плохим, а нам нет.      

Почему среди нас так много та-
ких как будто бедных, как будто 
заработавшихся, как будто спра-
ведливых? Это очень похоже на 
детскую игру: «Мам, давай как 
будто мы уже поспали и Дед Мо-
роз принёс подарки?» Только за 
последним примером стоит не-
тронутая суровой взрослостью 
трогательность, а имитация по-
хожа на попытку заполнить воз-
душный шарик иголками. Только 
ведь он всё равно лопнет и уж точ-
но не полетит.

Сергей ШЕВЧЕНКО

Вице-губернатор по ЖКХ Кон-
стантин Полежаев рассказал, 
что планировавшийся перво-
начально для переселенцев 
из ветхого жилья новый дом в 
Яковлево решено было расши-
рить, чтобы дать в нём квар-
тиры и пострадавшим от взры-
ва газа 3 декабря. Для этого 
потребовалось составить но-
вые проекты по инженерным 
сетям и пройти экспертизу.

— Разрешение на строи-
тельство мы планируем полу-
чить 20 января и сразу же с 
департаментом строительства 
приступим к возведению трёх-
подъездного дома, — отметил 

13 января на заседании прави-
тельства региона Полежаев.

Ранее губернатор вместе с 
правительством заявляли, что 
дом построят к июлю 2020 
года, т. к. с декабря многие 
жильцы взорвавшегося дома 
вынуждены жить у родствен-
ников.

Евгений Савченко попро-
сил правительство привлечь к 
финансированию строитель-
ства квартир для пострадав-
ших газовые службы. Веро-
ятно, для этого чиновникам 
придётся дождаться решения 
суда. Напомним, два сотруд-
ника газовой службы по хо-
датайству СКР находятся под 
домашним арестом, а один — 
в СИЗО.

КРУГЛАЯ ДАТА
ЮБИЛЕЙ. Лидия Цимба-

ленко отметила 90 лет нака-
нуне Нового года. Родилась 
она в посёлке Малиново Во-
локоновского района, окончи-
ла там школу. Во время Вели-
кой Отечественной войны ра-
ботала в полеводстве, свекло-
вичницей, на животноводче-
ском комплексе по выращива-
нию свиней. С 1944 по 1996 год 
трудилась в сельском хозяйст-
ве. С мужем Николаем Родио-
новичем вырастила четверых 
детей, воспитывает пять внуков 
и семь правнуков. Награжде-
на медалью «За добросовест-
ный труд».

КОМПЬЮТЕРЫ ОТ 
АГРОХОЛДИНГА

КАЧЕСТВО ЖИЗНИ. В Ра-
китянском районе после кап-
ремонта открыли Нижнепен-
скую среднюю школу. Её по-
сещают 88 учеников. В зда-
нии утеплили фасад и замени-
ли практически всё: крышу, сте-
ны, трубы, электропроводку. 
В школу завезли новые парты, 
мебель, спортинвентарь и бла-
гоустроили прилегающую тер-
риторию. Финансово помог и 
местный агрохолдинг, для ко-
торого школа в Нижних Пе-
нах — подшефное учреждение. 
Компания выделила около 350 
тыс. рублей, на них закупили 
пять комплектов компьютеров 
и набор дополнительного обо-
рудования.

ВЫБИРАЛИ САМИ
НАЦПРОЕКТ. В шебекин-

ском селе Купино откры-
ли общественную зону с дет-
ской площадкой, местом от-
дыха, озеленением, современ-
ным освещением. Реконструк-
ция площади возле Купинско-
го дома культуры — часть боль-
шого проекта «Формирование 
комфортной городской сре-
ды». В 2019 году благоустрои-
ли ещё три общественные зоны 
округа: площадь Шебекинского 
модельного дворца культуры, 
сквер у памятника участникам 
Великой Отечественной войны 
в посёлке Маслова Пристань и 
сквер в Новой Таволжанке. Эти 
территории выбрали для стро-
ительства и реконструкции по-
сле народного голосования, с 
жителями обсуждали внешний 
вид и первоочерёдность объ-
ектов.

  ЗЕЛЁНЫЕ НОВОСТИ  

Пандоматы вам 
в помощь

  ПОЗИЦИЯ

Давай 
как будто

  ПОДДЕРЖКА

Сразу же 
приступим

  ОБЛАСТЬ

П
А

В
Е

Л
 К

О
Л

Я
Д

И
Н

 Уважаемые читатели!
Доставка предыдущего 

номера газеты была задер-
жана по не зависящим от ре-
дакции причинам.
Приносим свои извинения!

Из самого сердца Курской 
магнитной аномалии. Каждый 
вторник и четверг на первом об-
ластном — программа «Центр 
притяжения»: рассказ о том, чем 
живут крупнейшие горно-метал-
лургические предприятия Белго-
родской области, а также горо-
да Губкин и Старый Оскол. Впе-
чатляющие кадры с производ-
ства, интервью с профессиона-
лами, информация о новых про-
ектах и ярких событиях из жиз-
ни Старооскольского и Губкин-
ского округов — по вторникам и 
четвергам в 19:15 на телекана-
ле «Мир Белогорья». Кроме то-
го, программу «Центр притяже-
ния» можно найти на интернет-
ресурсах: сайте mirbelogorya.ru 
и в группах «Мира Белогорья» 
в соцсетях «ВКонтакте», «Одно-
классники», «Фейсбук». 6+
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ГАЛИНА ГИЕНКО,
ЛУЧШАЯ МЕДСЕСТРА РОССИИ (ЧИТАЙТЕ НА СТР. 2)
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